

# Advierten riesgo en paridad con recorte a IECM

FERNANDO MERINO

Eliminar la Unidad Técnica de Género y Derechos Humanos de la estructura del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) pondría en riesgo la paridad de género en los diferentes puestos de elección popular y los avances en materia de erradicación de la violencia política.

Así lo advirtió la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad.

El viernes, la iniciativa que propone recortar cinco áreas técnicas del IECM fue aprobada en comisiones del Congreso capitalino.

“Entre otros resultados negativos, afectará gravemente la labor del IECM para verificar el cumplimiento de la paridad y conocer de casos relacionados con violencia política en razón de género”, acusó la organización.

En tanto, la Asociación Mexicana de Consejeras Estatales Electorales señaló que la reforma es regresiva, debido a que las unidades técnicas de género brindan capacitación constante sobre el tema.

“Por consiguiente, cualquier acción encaminada a la eliminación de una comisión o áreas técnicas representa un grave retroceso en los logros de igualdad sustantiva, desde el plano nacional como local”, expuso la Asociación.

Ambas organizaciones llamaron a legisladores a entender los riesgos del proyecto, que, se espera, sea discutido el martes. Indicaron que, aunque la tarea ahora sería realizada por un área administrativa, el tema de paridad quedaría minimizado por otros asuntos.



## Rasuran unidades

La iniciativa busca eliminar áreas técnicas del IECM.

**5**

unidades técnicas desaparecerían.

**755**

mdp fueron recortados al IECM este año.



**COMISIONES DEL CONGRESO LOCAL**

# Aprueban cambios en materia electoral

## La propuesta es para reestructurar al IECM con el fin de que utilice menos presupuesto

**ARTURO R. PANSZA**

**E**n el Congreso capitalino se dio un paso más en los cambios al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local, con la aprobación en la Comisión de Asuntos Político-Electorales del plan para reestructurar al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), con lo que se prevén ahorros de 52 millones de pesos anuales.

Ahora el recorte a los recursos que se le destinan al organismo electoral estará en manos del pleno del Poder Legislativo local, con una diputación morenista que busca su adelgazamiento.

Respecto a lo anterior, el presidente de la Comisión de Asuntos Político-Electorales del Congreso, Marco Antonio Temístocles Villanueva Ramos, fundamentó que el nuevo modelo electoral de la República Mexicana establecerá, a partir de 2014, una centralización de atribuciones de los organismos públicos locales con funciones limitadas.

Explicó que ello no se ha reflejado en las partidas presupuestales destinadas a este ejercicio, por lo que el dictamen sugiere la redistribución de funciones y fusión de instancias para hacer eficientes las funciones electorales reduciendo los recursos que se utilizan.

Los representantes populares de la instancia legislativa, avalaron el dictamen de reformas al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México para aplicar los

principios de racionalidad, austeridad, transparencia y rendición de cuentas en el gasto público del IECM.

A decir de Villanueva Ramos, entre los movimientos que se proponen en el organismo electoral está la fusión de la Comisión de Asociaciones Políticas y la Comisión de Fiscalización, mientras que la Comisión de Educación Cívica y Construcción Ciudadana se fusionará con la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos para crear la Comisión de Quejas, agregando sus respectivas facultades.

“No se puede hablar de una verdadera democracia si los problemas de igualdad no son atendidos de manera eficiente”, declaró.

El diputado integrante de la bancada de Morena, aludió los altos gastos por persona en materia electoral en la capital del país, que superan a entidades como el Estado de México, a la vez que aclaró que con las reformas propuestas, se calcula un ahorro de 52 millones de pesos al año.

Por la fracción parlamentaria del PRD, la diputada Gabriela Quiroga Anguiano, contraria a la postura del morenista, señaló que el organismo público no tiene certeza sobre cuál es el impacto de esta reducción presupuestal referente a sus funciones.

En su momento, el legislador del PAN, Diego Orlando Garrido López, manifestó que es preocupante lo que se propone por la supresión de áreas técnicas, con la acotación de que el instituto electoral tiene la facultad de realizar su propia reestructuración.

## AHORROS

**LA DIPUTACIÓN** de Morena aclaró que con las reformas propuestas, se calcula un ahorro de 52 millones de pesos al año



**EL IECM** prevé ajuste de comisiones



**DECLARACIONES DE PANISTAS, IRRESPONSABLES: VILLANUEVA**

# El plan de recorte para el IECM no afecta su autonomía ni a comicios

Insuficiencia presupuestal deberá resolverse con la Secretaría de Finanzas

**ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

La restructuración del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) que se plantea en el dictamen que se someterá a discusión del pleno del Congreso capitalino el próximo jueves, no vulnera la autonomía ni las atribuciones del organismo, tampoco afecta la organización de los comicios y de participación ciudadana, mientras los ahorros que genere se verán reflejados a mediano plazo.

El presidente de la Comisión de Asuntos Político-Electorales, Temístocles Villanueva, de Morena, dijo que esto se ajusta al esquema de austeridad de los organismos autónomos que en su momento deberá tocar también a los partidos, aunque la iniciativa que plantea reducir en 50 por ciento su financiamiento ordinario tendrá que ser un tema del próximo periodo ordinario.

El legislador aclaró que la iniciativa aprobada el viernes en la comisión tampoco se diseñó para resolver la insuficiencia presupuestal del IECM para pagar las prerrogativas de los partidos políticos en el último trimestre de este año.

Agregó que ese es un tema que tendrá que resolver el IECM con la Secretaría de Administración y Finanzas del gobierno de la ciudad y requerirá además una partida extraordinaria dirigida a las liquidaciones del personal que dejará de laborar en el organismo por el reajuste en su estructura.

El monto de esa partida se conocerá una vez que el instituto decida cómo se reorganiza, y si bien dijo que la reducción de plazas es parte sustancial de la reforma, conside-

ró “irresponsables y amañados los señalamientos del PAN” de que se pretende dismantelar al instituto o se quedará sin personal especializado para realizar sus funciones.

Agregó que además de la estructura conocida, donde hay titulares de unidad con sueldos de más de 100 mil pesos (162 mil 976, en el caso de Fiscalización), “hay una estructura que no conocemos que es la integrada por el personal de honorarios y sabemos que hay alrededor de 300 personas que se adscriben a todas estas áreas y tiene que haber un reajuste importante”.

En el caso de la iniciativa que reduce los recursos dirigidos de los partidos políticos locales, señaló que generará mayor polémica y no se ha dialogado aún sobre el tema, “pero tenemos que transitar hacia allá” y haberlo incluido en este dictamen habría empantanado la discusión.

En cuando a la eliminación de diputaciones de representación proporcional, dijo que no se elabora una iniciativa al respecto, pero a partir de la que presentó el Ejecutivo federal, el Congreso local se sumará a ese debate.





# Avanza en el Congreso reforma para redistribución de funciones del IECM

ARTURO R. PANSZA

En el Congreso capitalino se dio un paso más en los cambios que se pretenden hacer al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local, al haber sido aprobado por diputados en la Comisión de Asuntos Político-Electorales el plan para reestructurar al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), con lo que se prevén ahorros por 52 millones de pesos anuales.

Ahora el recorte a los recursos que se le destinan al organismo electoral, estará en manos del pleno del poder Legislativo local, con una diputación morenista que quiere se le fiscalice.

Respecto a lo anterior, el presidente de la Comisión de Asuntos Político-Electorales del Congreso, Marco Antonio Temístocles Villanueva Ramos, fundamentó que el nuevo modelo electoral de la República Mexicana establece, a partir de 2014, una centralización de atribuciones de los organismos públicos locales con funciones limitadas. Explicó que ello no se ha reflejado en las partidas presupuestales destinadas a este ejercicio, por lo que el dictamen sugiere la redistribución de funciones y fusión de instancias para hacer eficientes las funciones electorales reduciendo los recursos que se utilizan.

Los representantes populares de la instancia legislativa, avalaron el dictamen para reformar el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México, para aplicar los principios de racionalidad, austeridad, transparencia y rendición de cuentas en el gasto público del IECM. A decir de Villanueva Ramos, entre los movimientos que se proponen en el organismo electoral está la fusión de la Comisión de Asociaciones Políticas y la Comisión de Fiscalización, mientras que la Comisión de Educación Cívica y Construcción Ciudadana se fusionará con la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos para crear la Comisión de Quejas, agregando sus respectivas facultades.

**Buscan diputados que con la medida se reduzca el gasto que realiza el organismo**



## **Aprueba comisión del Congreso proyecto de recorte en el IECM**

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/21/capital/aprueba-comision-del-congreso-proyecto-de-recorte-en-el-iecm/?s=08>

jornada.com.mx

La Comisión de Asuntos Político-Electorales del Congreso de la Ciudad de México aprobó el proyecto de dictamen que establece la restructuración del Instituto Electoral local (IECM), lo que permitirá generar un ahorro de 52 millones 436 mil pesos al año, con la amenaza del PAN de llamar a los vecinos “a tomar las calles para impedir la intención de Morena de desaparecer” el organismo.

En sesión extraordinaria y tras desechar en votaciones dos peticiones del blanquiazul para retirar el punto, único en el orden del día, dicha iniciativa se aprobó por mayoría de cinco votos a favor de Morena, contra tres del PAN y PRD, así como una abstención del PRI.

El dictamen turnado a la mesa directiva a fin de que sea inscrito para su discusión en el pleno, contiene la modificación respecto del proyecto inicial de ampliación del plazo de 60 a 90 días naturales para que el instituto adecue su estructura orgánica y funcional.

En la exposición, el presidente de la comisión, Temístocles Villanueva, de Morena, explicó que el espíritu de la iniciativa es la disminución de la estructura electoral, la redistribución de competencias y funciones que optimicen los gastos, al igual que las tareas del órgano electoral “y con eso se cumplan los principios de racionalidad, eficiencia, transparencia y austeridad en el gasto que deben observar los organismos públicos”.

En la restructuración que se plantea, se elimina la Unidad Técnica Especializada de Fiscalización, fusiona la comisión permanente encargada de dicha función a la Comisión Ejecutiva de Asociaciones Políticas y funde también las de Igualdad de Género y Derechos Humanos con Educación Cívica y Construcción Ciudadana.

También se suprimen otras tres unidades técnicas: Archivo, Logística y Apoyo a Órganos Desconcentrados, la de Formación y Desarrollo, así como la de Vinculación con Organismos Externos y desaparecen dos de cuatro subcontralorías.

Refirió que el voto de cada ciudadano en la Ciudad de México, comparado con otras entidades, es de 130 pesos, mientras en el estado de México cuesta 93 y en Jalisco 28 pesos.

Ricardo Rubio, del PAN, anunció que su partido “agotará todas las instancias legales y hará activismo social como nunca lo ha hecho” en contra de la reforma; en su exasperación tras los resultados, exigió anular el voto de un diputado de Morena tras asegurar que tenía apagada su cámara al momento de votar, además de reclamar que la sesión –que se transmitió por la cuenta de Facebook del Congreso– no se transmitía por ninguna plataforma, pero al final debió disculparse.